
爱心传递爱心

爱心企业收购白菜送福利机构
本报记者 郝文杰 任小杰 见习记者 耿璐

本报12月5日C02版报道了《白菜
八分一斤卖不动 烂在田间伤了菜
农心》的消息，近50亩的白菜将要烂
在地里。当日，方大集团拨打本报热
线电话，说看到本报报道，表示可以
买白菜帮助农民解决一定数量的大
白菜，并和记者一起探访广饶滞销
白菜基地。

6日中午，方大集团的党支部书
记李永林一行人与记者驱车赶往广
饶县健士富硒蔬菜农民专业合作社
进行探访。从昨晚下至今日的淅沥
小雨，使得土地更加湿黏，很难行
走，大家纷纷在脚上套上塑料袋，在
菜农老韩的带领下，进到白菜地，了
解大白菜现在的情况。

一边往白菜地里走，老韩一边
介绍：“现在的人工费很贵了，一人
一天务工费5 0-6 0元，拔了的白菜
要把枯了烂了的叶子扒去，砍去菜
根，现在这么低的价，连人工费都
赚不出来，只好就这样扔在地里
了，我们也心疼啊。”一边说着，老
韩从地里拔出一颗白菜说：“这些
白菜品种是早白菜，口感很好。前
几天下了雪，现在外层冻了，不过
扒了皮里面还挺好的。”老韩一边说
着，一边用手扒去白菜外面的烂叶
子，将一棵扒得差不多只剩菜心的
白菜递给李永林。

李永林接过老韩扒了的一棵白
菜说：“要是再冻了就够呛了。”方大
集团随行的工作人员问，这些白菜
还能否贮存，贮存的话能存多久？老
韩说：“存到过年还是没问题的。”

在亲自到田间地头了解了大白菜
的现状后，李永林表示要购买2000斤的
大白菜。李永林告诉记者，他们购买的
白菜准备送给敬老院、福利院和农村
的孤寡老人，“现在我们正在联系相关
的单位，买白菜是献爱心，送白菜也是
献爱心，我们要将爱心传递出去”。

从白菜地回到广饶县健士富硒
蔬菜农民专业合作社后，合作社的
理事长王继海说：“我们合作社种的
菜都是纯绿色的蔬菜，这大白菜也
是纯绿色大白菜，是好东西。现在在
地里烂着，吃了总比烂了好，钱不钱
的已经无所谓了。”

白菜滞销牵动众人心

多家爱心企业纷纷伸援手
本报记者 王瑞景 郝文杰

重点
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广饶农业局将

帮助农民卖白菜

本报12月6日讯(记者 王瑞景)

今年白菜价格低廉，八分钱都难卖
出去，大量白菜可能冻坏在地里。针
对这种现状，有关政府部门会采取哪
些措施应对呢？记者采访了东营市商
务局、农业局。市商务局称，为了解决
农民卖菜难的问题，他们在努力推进

“农超对接”，给大型商场和供销社、
农民搭建平台。广饶县农业局称，明
天上午要抢收完，爱心企业买后剩下
的，他们将负责卖完，卖到机关和学
校食堂。

对于白菜滞销，市商务局市场科
赵科长说，他有所听闻，也看到过本
报的报道。为了解决农民卖菜难的问
题，他们开展了“农超对接”工作，给
大型商场和种植户搭建平台，并且会
继续推进，鼓励商场超市采购本地蔬
菜，降低菜农的损失。“我们主要是搭
个桥，怎么收购、定什么样的价，这些
细节需要他们双方协商。”他听说一
些企业要去采购白菜后，高兴地对记
者说，“这样能帮农民解决实际困难，
我们非常支持。”

市农业局一名工作人员称，她们
也很支持本报“爱心白菜”活动，“你
们这是在给农户做好事。”广饶县农
业局负责人说，他们刚做了些“农超
对接”工作，已经为农户和超市搭起
线，以后农户种菜的销路会好很多。
由于天气不好，白菜再不从地里收起
来会烂掉，农户最好在明天(7日)上
午抢收完。爱心企业买后剩下的白
菜，他们将保证负责卖完，主要卖给
机关食堂和学校食堂。

乐天玛特超市：首次要两吨 准备平价出售

邢先生是乐天玛特蔬果
部的经理，在咨询运输和价格
之后，他说他们超市打算首次
购买 2吨，之后再购买多少要

根据情况定。邢经理介绍，这
次买进白菜，超市不会考虑挣
钱，“会以进价甚至低于进价
的价格卖给市民，一下子买这

么多白菜，能给农民解决很大
负担，这样的事情我们应该也
愿意去做。”

邢经理介绍，之前他们和

烟台的果农也合作过，帮农民
卖出水果，当时并没有考虑到
要赚多少，但最终结算时自己
也有利，是件双赢的事。

利群：先买一两车 不让白菜烂在地里

几千斤白菜对农民来说负
担很大，对超市来说则不算大
数。利群超市负责人听说白菜
滞销的消息后，也打算先过去

买一两车，大约有四五千斤。利
群高处长说，他们一个超市一
天就能消耗净菜一两千斤，全
省有30多个点，在核算价格、运

费后，可能供销部会统一过来
购买，“你们先给个农民的联系
方式吧，我再和他们商量。可能
先购买上一两车，我们初衷和

你们一样，农民辛苦劳作一年
了，不想让他们的白菜烂在地
里。”

好乐星KTV东赵店：做个展板帮着卖菜

听到白菜再没人买会烂
在地里后，好乐星KTV东赵
店的朱文华也按捺不住了，他
们也想参与进来，租车去田间

收购滞销白菜，买来后主要用
来送给客户，少数发给职工。
他说，他们打算租一辆五十铃
卡车去采购，“我对几千斤没

什么概念，所以不知道到底能
买多少。能不能帮我问一下，
这 样 的 车 能 装 多 少 ？”他 还
说，还想在店内做个展板，展

示白菜滞销的信息和联系方
式。“希望能有更多爱心人士
看 到 ，也 参 与 进 来 ，一 块 帮
忙。”

绿色餐饮商会：将组织多家酒店联合收购

东营市绿色餐饮商会旗
下有很多酒店、饭馆等餐饮会
员，可以帮助消化一些白菜。
听说白菜滞销的消息后，绿色

餐饮商会会长唐金虎便想发
动 商 会 的 力 量 ，购 买“ 爱 心
菜”，“多发动一些会员单位
购 买 白 菜 ，解 决 菜 农 的 困

难”。
6日下午，唐金虎和协会的

其他负责人与记者一起到利津
县盐窝镇麻湾村的田间地头探

访，和农户商量收购事宜。一位
负责人说：“马上要上冻了，看
到白菜还卖不出去，心里很替
农民兄弟们着急。”

菜农正在展示自家的白菜。
本报记者 任小杰 摄

白菜难卖、会有更多冻烂在地里的消息，引起东营各
界爱心企业、爱心人士的关注。6日，乐天玛特、利群、好乐
星、绿色餐饮商会等企业、团体纷纷联系本报，咨询白菜的
事情，希望能够采购一些“爱心菜”，帮菜农解决困难。
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